

# PROGRAM FAST TRACK SEBAGAI UPAYA PENINGKATAN KUALITAS PENERIMAAN CALON MAHASISWA UNGGUL PROGRAM MAGISTER PRODI PENDIDIKAN BAHASA JAWA DALAM PERSPEKTIF HOPOLOGI BUDAYA

Oleh: Sri Harti Widyastuti, Suwardi, Venny Indria Ekowati

## ABSTRAK

*Fast track* merupakan Program Unggulan yang sudah diterapkan di berbagai universitas di Indonesia, misalnya ITS, ITB, Unibraw, Unnes, dan Andalas. Namun program yang mengutamakan efektivitas dalam penyelesaian studi S1 sampai S2 ini belum pernah diterapkan di Prodi Pendidikan Bahasa Jawa UNY. Padahal selama ini prodi menghadapi masalah seperti panjangnya masa studi mahasiswa, baik S1 dan S2, serta minimnya jumlah mahasiswa S2 Pendidikan Bahasa Jawa setiap tahunnya. Melalui program *fast track* ini mahasiswa unggul dari jenjang S1 sudah diprogramkan untuk menempuh S2 sejak dini, sehingga persoalan masa studi dan kurangnya mahasiswa baru S2 dapat teratasi dengan satu langkah strategis, yaitu *fast track*. Mengingat pentingnya program *fast track*, maka penelitian ini harus segera dilakukan. Penelitian ini bertujuan untuk: (1) menyusun analisis kebutuhan penerapan program *fast track* pada Prodi Pendidikan Bahasa Jawa S2 dan S3, dan (2) menyusun *Standar Operasional Prosedur* (SOP) dalam rangka implementasi program *fast track* untuk mendorong penerimaan mahasiswa baru kategori unggul di era UNY PTNBH dengan perspektif hoplologi.

Penelitian ini menggunakan metode Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif etnografik pendidikan. Data dikumpulkan dengan (1) teknik wawancara, (2) FGD (focus group discussion), (3) observasi dan (4) dokumentasi. Pengumpulan data penelitian diawali dengan mencari dokumen mahasiswa yang tertarik dan berkeinginan mengikuti program *fast track*. Peneliti juga membuat instrumen penelitian yang meliputi pedoman wawancara, panduan observasi dan dokumentasi, serta menentukan FGD. FGD juga dilakukan pada perguruan tinggi lain yang telah sukses melaksanakan program *fast track*. Teknik analisis data yang dilakukan yaitu: (1) pengumpulan data, (2) reduksi data, (3) penyajian data etnografi pendidikan, (4) penarikan kesimpulan. Keabsahan data dilakukan dengan teknik triangulasi.

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, didapatkan hasil sebagai berikut: (1) telah terpetakan analisis kebutuhan dan minat mahasiswa S1 Prodi Pendidikan Bahasa Jawa dalam mengikuti program *fast track*; (2) telah tersusun SOP dalam rangka implementasi program *fast track*. SOP disusun berdasarkan analisis kebutuhan, perbandingan pelaksanaan *fast track* dan FGD dengan universitas-universitas yang telah menyelenggarakan program *fast track*.

Kata Kunci: *Fasttrack, hoplologi, Prodi Pendidikan Bahasa Jawa, UNY, unggul*